

# La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto...  
Id. atrasado...

## DESDE BERLIN

### La ciudad de las flores

De nuestro distinguido amigo el ilustrado médico señor Sampol, que se halla en viaje de estudio en Alemania recibimos las siguientes cuartillas que con mucho gusto publicamos:

...es Berlín. ¡Una ciudad del norte! Resulta algo paradójico, pero es la verdad. Calles, paseos, jardines, balcones rebosan colorido.

Es una impresión en extremo agradable, tanto más cuanto más inesperada. Porque lo lógico para los medioevales es imaginarnos estas ciudades del Norte de Europa, rodeadas de constante bruma, sin luz ni alegría; puros centros comerciales donde lo accesorio es la belleza, donde todo se supedita al intercambio ya comercial ya científico.

Quién a esta ciudad llega pensando tal, goza una de los más agradables chascos de su vida. No puede darse prolijidad mayor de plantas y flores.

Aquí debe de existir una verdadera manía por el cultivo de las flores, pues no de otra manera se comprende la profusión y respo que se las tiene. Barcelona, París, tienen sus plazas y jardines con frondoso arbolado (con pocas flores), aquí los paseos rebosan rosas, malvas reales, campanillas, pensamientos, violetas, las flores más delicadas; las calles mismas por poco anchas que sean (anchura proporcional a otras de Berlín, no de Palma), tienen las aceras bordeadas por verdaderos vergeles; y en las calles importantes los tranvías se deslizan sobre un tapiz de musgo emplazado en el centro de la calle y bordeado de flores.

Hay, en lo que podríamos llamar un arrabal de Berlín, en Friedenau, un barrio de construcción reciente, tanto que aún está en los comienzos de su desarrollo; en el cual el único punto de vista que ha guiado a su planeamiento ha sido obtener un perfecto maridaje de aire libre y esplendorosa floración. Las calles son amplísimas, y de las aceras a las casas sube en pendiente suave un espléndido parterre de unos 7 a 8 metros de anchura profusamente sembrado de flores de todos colores y matices. La vialidad está asegurada por dos amplias vías, separadas por un espacio central que constituye un verdadero vergel.

Algo parecido aunque no con tal profusión ocurre en todas las calles de los barrios nuevos Charlottenburg y Schöneberg. Cada casa tiene un pequeño jardín frente a la puerta, y esto no es obstáculo para que los patios posteriores (tan monotonamente tristes en Barcelona) estén espléndidas y frondosamente cultivadas. Esto hace que los pisos interiores que aquí se llaman Gartenhaus (casa del jardín) sean sanos, aireados y alegres, corriendo a su apodo por modo verdadero.

Pero donde se demuestra la existencia del cariño por las flores, es en las ventanas y balcones de las casas particulares. Hay calles en las que no se ve ni una ventana sin flores, más no una ó dos macetas, no, la ventana llena; dos y tres filas, y formando en los balcones salientes verdaderos umbráculos de campanillas y otras plantas trepadoras. ¡Es un encanto! En los puestos de vigilancia de los trenes, hay flores, a bordo de los cochones que trafrican a lo largo del río hay sus macetas también. En esta época del año, Berlín es una colosal flor entreabierto a las caricias de un sol que vivifica. ¡Vaya si vivifica! ¡Hay que aguantarlo para creerlo!

Yo ya sé que llegará el invierno, y de tanta belleza no queda casi rastro. Ventanas cerradas, en verdaderas tronchadas y maltrachadas, manto de nieve seguramente no muy blanco por las calles... Quizá sea esta la causa del cariño a las flores: los Berlineses se aprovechan ahora emborrachándose de perfumes y color.

que se alistan a tan humanitaria Asociación aneja al Sindicato Agrícola allí establecido.

Importancia grande reviste dicho documento y es de laudable oportunidad su publicación; por esto precisamente, por la misma oportunidad, hemos creído eficaz ayudar a la divulgación del mismo aumentando su publicación. Basase en la disminución de los canoros pajaritos y escita a los amantes de la Agricultura en general y a las personas dotadas de buenos sentimientos a que eviten, en cuanto esté a su alcance, el exterminio de los alados seres que con sus armoniosos trinos constituyen uno de los principales atractivos de los huertos y jardines de Mallorca.

Hace muy pocos días en la plaza del Mercado de esta capital vimos transitar una familia que por su aspecto é indumentaria indicaba su pertenencia a uno, cualquiera de los pueblos de nuestra Isla. En último lugar iba una formosa joven capaz por sí sola de acreditar una vez más la proverbial belleza de la mujer mallorquina; por admiración volvímos la cabeza y nos sorprendió desagradablemente que colgada del hombro llevara un instrumento de destrucción: una red llamada vulgarmente flats. Dada la escasez lamentable en la cosecha de granos habida ogaño, es indudable que no podía aplicarse a la caza de palomas silvestres. Luego las probables víctimas ¡serían los pajaritos. Y, de la utilidad de éstos en contraposición al daño que producen los insectos destruidos por aquéllos, nos ilustran los párrafos que de la alocución de la «Protectora» de Sóller nos permitimos insertar:

«La extraordinaria fecundidad de los insectos contrarios a la agricultura es tan grande, que son incalculables los daños que causarían sin la destrucción que hacen de ellos los pájaros insectívoros, que casi puede decirse son todos; sin estos, la vegetación desaparecería de sobre el haz de la tierra. Contra las millonadas de insectos que se ponen sobre los campos cultivados, llegados de las cuatro partes del horizonte, el hombre es impotente.

Problemas de hacer algunos números que alicencien. Supongamos, afirmemos que en una propiedad cualquiera (Son Bou, por ejemplo) existiera una pareja de insectos llamados «Bombys». La hembra pone al año 150 huevos; estas 75 parejas pondrán 11,250 huevos, cuyas 5,625 parejas pondrán 843,750 huevos al cabo de tres años; y si en lugar de contar por una pareja principiamos por mil, obtendremos, en el mismo tiempo, la espantosa suma de ochocientos y pico de millones.

Hace pocos años en la Prusia Oriental para acabar con la destrucción que hacía el llamado insecto «Nonne», ensayaron recoger los huevos en una sola Verdeira, y en un solo día recogieron 180 millones.

En el «Journal d'Agriculture», de Amberes (Bélgica) Mr. C. Morren, dice: que algunos años la tercera parte de la cosecha es devorada por las «cecidomyes» cuya pérdida estima en 2,007,980 hectolitros, que importan 40,000,000 de francos. Trigo que dicha mosca hizo perder aquel año; es de 0'803 m. pone un huevo sobre cada grano y suele desovar hasta 10,000; a los pocos días una pequeña larva en forma de gusano sale del huevo y ataca el grano. Teniendo en cuenta la prodigiosa fecundidad del gorgojo, tres ó cuatro de ellas pueden aniquilar, reducir a la nada, un kilogramo de trigo. Nuestro aborrecido gorgojo es un pígame ante aquel diminuto insecto».

Todos de esperar que los mallorquines todos que integran los diversos pueblos de nuestro suelo privilegiado se percatarán de la importancia que verdaderamente tiene la protección a los pájaros y crearíamos cansado exhortarles de nuevo a que procuren la libertad de los mismos para el bien común, así como para no despojar de uno de los más ricos recursos que dotó a Madre Natura el Supremo Hacedor.

Sebastián MIRALLES  
De la Sociedad similar de Palma 20-VII-1914.

El dramaturgo Benavente. — ¡Adivina quien lo envía!

El ilustrado dramaturgo español don Jacinto Benavente se dispone a emprender una excursión al Polo Norte. Ayer embarcó en Bremen para realizar esta interesante expedición.

de boda ocupaban varias habitaciones. Habían sido colocados sobre mesas, sillas y canapés.

La criada que sus parientes le buscaron se había puesto enferma y se había marchado a un hospital.

Interin encontraban otra, decidieron hacerse la comida de un restaurant próximo.

A las siete de la tarde acababan de comer, cuando llamaron a la puerta.

Era un repartidor telegrafista, que entrególes un «pneu».

Abrieron el sobre y encontraron dentro dos batacas para una de los principales teatros londinenses y un papel, donde una mano anónima había trazado las siguientes frases:

«Es para esta noche. Adivina quien os lo envía.»

Los recién casados se entregaron a las conjeturas. ¿Quin sería el simpático amigo que les obsequiaba tan delicadamente?

«Trataráse de Mr. Shendy? ¿O de la buena mistress Page? ¿O del bromista Tom?»

Como no adivinaban quien pudiera ser, decidieron aprovechar los billetes.

El marido se puso el frac, la esposa vistió de moda, y ambos, después de cerrar la puerta del piso, bajaron a la calle, alquilaron un «cab» y se hicieron llevar al teatro.

Pasaron un rato agradable, porque la obra era alegre y vistosa y la concurrencia numerosa y distinguida.

A las once y media salieron del coliseo, alquilaron otro «cab» y regresaron a su casa. Por el camino volvieron a preguntarse quien sería el amigo que había tenido la idea de regalarles los billetes.

Entraron en su piso, y se quedaron atónitos. Habían sufrido un saqueo en toda regla.

Ya no estaban los regalos de boda sobre los muebles ni en otra parte alguna.

Había desaparecido igualmente toda la plata que guardaban en el repostero del comedor.

Y, por último, echaron de menos algunos billetes de cien libras que tenían en un armario.

Menos mal que al fin supieron quien les había regalado las batacas.

Sobre un velador, en un sitio bien visible, había un papel. Y escrita en él esta frase reveladora:

«Ahora ya sabéis quien es.»

ANOS

## DEL SOLAR CATALAN

Santiago Rusiñol

Bajo estos títulos y firmado por el señor Cisneros se ha publicado un interesante artículo del que tomamos los siguientes párrafos por referirlos al querido amigo Santiago Rusiñol:

Prosélito en el culto al Sol, infortunado el avatar de un pontífice fenicio quemando jengibre y mirra ante el Señor de la cabellera de oro, y dejando el marfil de su rostro y el armijo de su barba; amados por la amorosa lengua del Gran Dios Arturo. El ha recogido en su paleta y en su léxico, toda la luz vibrante y tenaz del astro rey y ha ungió con un calor vivificador el mar latino de indigo y las sangrientas rosas de la costa levantina y del solitario archipiélago balearico.

Como artista catalán, tiene la dualidad del verbo y el color, la unión del matiz y la frase; de la rosa roja de su colorido sureño y la mosca verde de su prosa voluptuosa, y rara, que sólo los lemosinos comprenden y que a nosotros nos llega traducida, y quien sabe si depauperada, como si perdiese la corteza suave de su lengua extranjera y se presentase hirsuta en el rural castellano.

cuero, del bueno de alma, del noble de faz.

Mallorca, Menorca, Ibiza, esos tres jardines del Mediterráneo, han ofrecido a la paleta de Rusiñol, las florescencias y las luminarias de sus mediodías, y las blancas villas con sus catalanas torres y sus moriscas mansiones; mientras que los pueblos de la costa de Barcelona, le han regalado sus patios cubiertos de macizos de rosas rojas y verdes enredaderas, cayendo en cascadas de matices, sobre las paredes de añil violeto, de un azul punzante que recuerda los esmaltes cirucos y los templos arianos de la India.

«También hemos tenido indios por estos barrios! — me dijo, en tanto su sonrisa afable bañada de bondad su bella boca de finos labios.

«Maestro, ¿usted sólo pinta jardines? — le pregunté.

«Antes trabajaba la figura, pero ahora me dedico al paisaje. He cantado con la gama las alegrías de los jardines canarios, desde Aranjuez, con sus geometrías francesas y los mazarabes de Granada; he cantado en jardín, la mística tristeza de los jardines abandonados; pero las figuras las pinto en prosa en mis cuentos, en mis novelas y en mi teatro.

## PALMA

Obras por administración

Los gastos de las obras verificadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de Junio último ascendieron a 49449 pesetas en la siguiente forma:

Casa de Misericordia 23587 pesetas, Hospital 18654 id, Exconvento de Jesús 7303 id.

Nueva máquina

Ayer tarde a presencia del Alcalde señor conde de Olocau y de los concejales señores Font y Arbó y Giménez se practicaron en el Jardín de la Gloria las pruebas de la nueva máquina cortadora de césped que ha adquirido la Corporación para el servicio de jardines.

El resultado fué excelente.

Vacante

Se halla vacante la plaza de inspector de viveres de la villa de Santa María dotada con el haber anual de 100 pesetas y demás atribuciones que por la inspección de que se trata marca el pliego de condiciones del vigente remate de los derechos de matanza de reses.

Los aspirantes a la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la secretaría del Ayuntamiento dentro del plazo de 30 días.

Multado

Ha sido multado con cien pesetas por el señor Gobernador el dueño de un kiosco por expender postales pornográficas.

Minas

Don Bernardo Palmer Mantaner ha presentado en este Gobierno provincial una solicitud de registro de 50 pertenencias de mineral de lignito con el título de «Consolación» enclavadas en el término municipal de Alaró.

Contra los prohibidos

El señor Gobernador civil de la provincia ha multado con 100 pesetas al dueño de un establecimiento de bebidas de Santa Margarita denunciado por la benemérita por sospechas de que toleraba los prohibidos.

Telegrama

El señor Dato ha contestado al telegrama que le dirigió el señor Castaño sobre su conferencia con el siguiente despacho:

«Presidente Consejo Ministros a Francisco Castaño

Recibido telegrama Gobierno sigue en la acción en Africa orientación que expuso en los debates parlamentarios»

Lentes

En el café León d'Or se hallan depositados unos lentes que han sido encontrados en la vía pública los cuales serán entregados a su dueño.

El Congreso Eucarístico y la procesión de Palma

lona, inserta una fotografía de la entrada del palacio de los señores de Oleza, de esta capital.

Qaeja

Se nos denuncia que en un paso empedrado de la calle de los Omos existe un tremendo hoyo a consecuencia de la falta de una de las piedras, lo que constituye un serio peligro especialmente para los vehículos.

También algunos vecinos de Portopí nos suplican llamamos la atención de quien corresponda para lograr que sea regado aquel trozo de carretera, pues siendo como es de mucho tránsito, las nubes de polvo molestan grandemente.

Empleados del Banco de España

Según noticias particulares recibidas de Madrid se anuncia para Diciembre próximo, una convocatoria para ingresar en el cuerpo de empleados del Banco de España. A este efecto el interventor de esta sucursal don Juan Capó abrirá una academia preparatoria que empezará a funcionar el día 1.º del próximo Agosto.

## Los presupuestos municipales

A continuación publicamos el dictamen redactado por la Comisión de Hacienda de este Ayuntamiento que acompaña el proyecto de presupuesto formado por la misma para el año 1915.

Dice así: «Exmo. señor: La Comisión de Hacienda tiene la honra de presentar a V. E. el proyecto de Presupuesto ordinario para 1915.

Ante todo declara la Comisión que no tiene su plan reforma alguna de gran trascendencia pública, y que no se innovan los tributos generales a que forzosamente habrá que apelar cuando se quiera que Palma pueda ser comparada con las poblaciones que tienen perfeccionados todos los servicios municipales.

Este problema urbano se deja íntegro para después de hechos los estudios, ya en su último período, de la canalización del agua y del alcantarillado.

Dado el primer paso para la reforma de la ciudad con la compra de los derechos sobre el manantial de la Villa, es prudente no manosear los medios de realizar las grandes obras indicadas, dejando su elección a los administradores futuros y concretarse ahora a una esfera modesta de gastos, compatible con los escasos recursos actuales.

Téngase en cuenta que desde 1914 vienen recargados los presupuestos anuales con la cantidad de 100,000 pesetas por intereses del empréstito de aguas, y así no se extrañará que no puedan tener cabida en los gastos, sin nuevos é importantes ingresos, los anhelos de perfección de servicios, que la Comisión comparte, pero que no es dable realizar de momento.

Sin embargo ha procurado atender a necesidades de índole urgente; tales como la del establecimiento, del riegu de las vías públicas en todas las épocas del año, cubriendo el exceso de gasto con un arbitrio extraordinario sobre los automóviles, y respecto del cual se tienen gratas impresiones dadas la buena acogida con que la mayoría de propietarios han recibido el proyecto; la adquisición de nuevo material de Bomberos que haga algo más útil los abnegados servicios del personal, compensando el desembolso con una prudente reducción de los gastos de alumbrado, que ya tocan a la enorme cifra anual de las 100,000 pesetas y la del ensanche del Cementerio que se entiende con una reforma de tarifas en el precio de las sepulturas. El actual no remunera su coste.

También ha atendido a la necesidad de mejorar en una pequeña parte la situación del personal del Municipio, concediendo a los empleados que en los 10 años últimos no hubieran obtenido mejora alguna de sueldo, un aumento del 10 por ciento.

Se inicia para que sea desarrollada aparte del Presupuesto toda vez que habría de afectar al ejercicio de 1920, la idea de conceder para lo sucesivo y a contar desde 1.º Enero de 1915 un aumento gradual por quinquenios de servicios, sistema adoptado por la mayoría de capitales de provincia y que atendiendo a la justa aspiración de mejoría de los que dedican sus trabajos al municipio, permite exigir el cumplimiento estricto del deber.

Al mismo tiempo y para evitar toda aplicación de créditos al pago de dependientes eventuales cuyo número exceda de las previsiones del Presupuesto, se establecen las plantillas máximas del personal que podrá utilizarse, suprimiendo a la vez el sistema de administración directa de las obras, las cuales en 1915 habrán de realizarse en su totalidad por subasta ó destajo, liquidables por precio de unidad.

Se tiene la previsión de consignar cantidad para funcionamiento de un Laboratorio municipal, con reforma del servicio; se destina una cantidad a la restauración del monumento a Jaime Ferrer y se introducen las demás modificaciones que constan detalladas en el Estado de comparación con el Presupuesto de 1914 que se acompaña.

Reseñado en líneas generales el plan del Presupuesto para 1915, la Comisión propone a V. E. que se sirva aprobarlo, adoptando también los siguientes acuerdos complementarios:

1.º Se aprueba el Presupuesto ordinario para 1915, fijando los gastos y los ingresos respectivamente en una suma igual de 1.372.883 44 pesetas.

2.º Por regla general los contratos por subasta recaudación de arbitrios y servicios que impliquen gastos se celebrarán por término de tres años.

3.º Se establece el riego permanente de las vías públicas para el cual se aumentará el material necesario. El Ayuntamiento acordará la forma

del servicio haciéndolo extensivo al Rosnuche y a los caminos más frecuentados de los suburbios.

4.º Se adquirirá una zona de terreno para ensanche del Cementerio pagadera a plazos anuales, y si esta operación no fuera posible se comprará la parcela cuyo valor quepa en el Presupuesto pero dentro de un plan general a que se sujeten las futuras adquisiciones.

5.º Se reforma el servicio de obras municipales, suprimiendo la administración directa. Este se realizará por subasta ó destajo por precio de unidad previamente estipulada.

6.º En el Presupuesto de la Cárcel para 1915 y con motivo de sobrantes de años anteriores el Ayuntamiento se hará cargo de todos los gastos suprimidos el reparto a los pueblos del déficit que arrojan los Presupuestos anteriores.

Además de utilizar el expediente de apremio contra los pueblos deudores se procurará que apliquen al pago de atrasos las cuotas que hubieran debido satisfacer en 1915.

7.º Se restablecerá y organizará un Laboratorio Municipal en la forma que el Ayuntamiento determine arregladamente a las disposiciones vigentes.

8.º Se reducirá a 94.000 ptas. el gasto total del alumbrado público por medio de una supresión de faroles de relativa necesidad ó de supresión de media hora de alumbrado general.

9.º La economía de 5.000 pesetas que representa el acuerdo anterior se aplicará al pago del primer plazo de una bomba automóvil contra incendios.

10.º Se conceden las siguientes subvenciones anuales en atención a sus fines benéficos y de cultura.

Junta de Protección a la Infancia 500 00  
Comunidad de Madres adoras 500 00  
Centro Social de los Hostiales 150 00  
«Liga del Bon Mot» 100 00

11.º Se aumenta hasta 1.200 pesetas el sueldo de 900 asignado a los Médicos auxiliares de las Casas de Socorro don Bernardo Obrador Nal, don Luis Pizá Cañellas y don Vicente Planas Rosselló.

12.º Se aumenta hasta 1.001 pesetas el sueldo de 900 asignado a los Celadores del Mercado don Juan Sastre Amengual y don José Piña Mayol.

13.º Se fija en el Presupuesto la gratificación de 720 pesetas que percibe el Capitulo de Imprevistos el Auxiliar don Domingo Rituró.

14.º Se revisará el actual concierto del recargo sobre el Timbre con las empresas de espectáculos públicos, quedando autorizado el Ayuntamiento para introducir las modificaciones que crea convenientes ó efectuar la recaudación directa en caso de desahucio.

15.º Se reformarán las siguientes tarifas así como indica el estado comparativo de ingresos.

Cesión de solares y sepulturas del Cementerio general.

Servicios del Cementerio.

Alcantarillado.—En cuanto a edificios de un alquiler menor de 100 pesetas anuales.

Licencias para construcciones y emplazamiento de motores.

16.º Para indemnización de gastos de conducción de agua a las fuentes particulares de los suburbios se establece el arbitrio de dos pesetas por el surtido de cada fuente.

17.º Se crea un arbitrio extraordinario sobre automóviles en las condiciones que marca la tarifa especial.

18.º Se concede a los Empleados municipales así de nombramiento de la Corporación, como de la Alcaldía, que perciban sin mejora el mismo sueldo de plantilla que hace diez años Presupuesto base 195—y que no hayan sufrido corrección alguna, un aumento de 10 por 100. El coste de 6.000 pesetas que representa este acuerdo figura en los Gastos del Presupuesto que se presenta.

19.º Se reproduce el acuerdo de promover la creación de un Montepío particular de empleados municipales, regido por los interesados y subvencionado por el Ayuntamiento con el auxilio que le sea posible. Se nombrará una comisión mixta de Concejales y empleados para el estudio de las bases y Reglamento del Montepío.

20.º Se toma en consideración el proyecto de conceder un aumento gradual de sueldo por quinquenios de servicio y a contar desde 1.º Enero de 1915, a todos los funcionarios municipales de plantilla así de nombramiento del Ayuntamiento como de la Alcaldía.

Palma 14 Julio 1914.—Conde de Olocau, Gabriel Carbonell, Bartolomé Fons, Antonio Oliver, Francisco Rover, Juan Serroera, Manuel Civer.

## En el Oratorio de Ntra. Sra. del Carmen, del Molinar

Una función en extremo lucida se celebró el domingo último en el pequeño Oratorio dedicado a Nuestra Señora del Carmen, en el Molinar de Levante. Desde la noche anterior hubo crecido número de confesiones que se repitieron en la mañana siguiente; la comunión general fué concurrencísima. La misa mayor se celebró con toda solemnidad. Un docto profesor del Seminario estuvo encargado del sermón que lo tejió a maravilla.

Por la tarde, las señoras que tienen a su cuidado aquel Oratorio y con tanto celo cuidan de él, con beneplácito de la autoridad diocesana, dirigieron el rezo del Santísimo Rosario y las niñas y sus respectivas madres, —serán un centenar entre unas y otras,—cantaron las coplas dedicadas a Nuestra Señora del Carmen.

Luego se repartieron bonos de arroz y medallas y también, por suerte, prendas de vestir consistentes en blusas, medias, camisas, pañuelos, y también abanicos.

Es de elogiar el celo de las referidas señoras en cuanto atañe al bien material y moral de aquel vecindario; y de los sacerdotes, las más de las veces del Seminario, que se cuidan de la parte religiosa, el del canónigo señor Company, amparador y protector de los intereses religiosos y morales de dicho vecindario y sobre todo, el del señor Obispo, que no perdona medio ni solicitud para el bien espiritual de aquel caserío.

Se nos suplica llamemos la atención de las personas caritativas para que piensen en las necesidades materiales de aquel pobre vecindario y entreguen limosnas a aquellas señoras.

## De Santa María

Previo acuerdo del Ayuntamiento, en los días 24 y 25 del actual se celebrará en esta villa, la acostumbrada fiesta Cívica, como ha venido celebrándose en años anteriores; la cual se efectuará con arreglo al siguiente programa:

Día 24 a las 9.—Baile al estilo del país amenizado por una banda de música.

Día 25 a las 7.—Coestación domiciliaria y recaudación de las cantidades abonadas por los inscriptores.

A las cinco de la tarde.—Carreras de niños, hombres y caballerías en el predio «San Fuster» en las cuales se disputarán bonitos premios, habiéndose acordado una carrera para hombres, no vista en este pueblo.

A las 9 noche.—Baile en igual forma que el del día anterior, amenizado por una afinadísima banda de música, con suelta de algunos fuegos artificiales dándose fin a la fiesta a las doce.

—C.  
21 Julio 1914.

## El Juzgado Militar y el Ayuntamiento

Como pudieren ver nuestros lectores en el extracto que publicamos ayer de la sesión celebrada el día anterior por el Ayuntamiento, acordó esta Corporación consultar a los Abogados don Miguel Rosselló y Alemany y don Luis Alemany, si procedía entablar la cuestión de competencia en la sumaria incoada por el Juzgado Militar por hechos relatados en el diario de la noche como ocurridos en la sesión celebrada el día 6 del actual al dar cuenta de las manifestaciones hechas por el Concejal señor Pou al ocuparse de la muerte de un individuo en la carretera de Lluchmayor 4 Campos.

Ambos Abogados aceptaron la consulta y después de un detenido estudio del asunto emitieron el oportuno dictamen.

Exponen en el mismo que para determinar el hecho han de atenderse a lo consignado en el acta y de esta no resulta nada que pueda ser constitutivo de delito.

Que tampoco resulta nada que pueda ser constitutivo de delito de lo que dice «La Última Hora» puesto que se limita a hacer un argumento acerca de la aplicación de la misma.

Y por último entienden los referidos abogados fundamentándolo en las disposiciones vigentes, que en los Ayuntamientos de capitales de provincia en que existe Audiencia, esta es la única llamada a entender en los asuntos del mismo, máxime si estos son tratados por la corporación en pleno.

En su consecuencia opinan que debe entablarse la cuestión de competencia en su lugar y tiempo.

Añaden también que sin perjuicio de entablar la competencia, los señores Concejales tienen la obligación de ir a declarar puesto que han sido citados en forma.

## De Valldemosa

Fiestas de la Beata Catalina Tomás

Los moradores de este pintoresco pueblo están haciendo grandes preparativos para solemnizar la fiesta de su inocenta paisana la Beata Catalina Tomás, adornando todas las calles y plazas de la población.

He aquí el programa:

Día 26.—Fiesta con que los cofrades honran todos los años a la Beata. En la parroquia se celebrarán misas rezadas, empezando la primera a las cinco. A las diez misa solemne cantada por la Rda. Comunidad con sermón por el Rdo. señor don Bartolomé Pons Pbro. Por la tarde vísperas solemnes. A las ocho y media de la noche se pondrá en escena en la plaza Mayor de esta población el interesante y religioso drama titulado «Catalina Tomás» escrito por el popular y laureado poeta é hijillo de Valldemosa don Pedro de A. Peña y dedicado por el mismo autor al archiducado de Austria; representados en los tres actos los principales pasajes de la vida de la Beata, después de la muerte de sus padres en que pasó a vivir en «San Gallar» en compañía de sus tios, hasta que vistió el hábito de religiosa en el Convento de Santa Magdalena de Palma. La compañía dramática dirigida por don Bernardo Manera está encargada de la representación empleando en el escenario el mismo aparato con que se ha representado en los teatros de Palma.

Día 27.—Por la mañana repartición de tortas y buey a los cofrades. Por la noche, después de terminadas las solemnes completas, saldrá de la parroquia solemne procesión religiosa que recorrerá varias calles y plaza Mayor de esta población procediendo a la Rda. Comunidad de la Excmo. señora condesa de Peraltada y marquesa de Vivot, representando el papel de Bea-

# CAJA MUTUA POPULAR

Relación de los asegurados fallecidos de las Islas Baleares pertenecientes a la Asociación de Contraseguro de 1913, con expresión de las cantidades que tenían satisfechas y de las cantidades cobradas por los beneficiarios:

NOMBRE DEL ASEGURADO	RESIDENCIA	Cantidad satisfecha		Cantidad cobrada	
		Pesetas	Cts	Pesetas	Cts
Mateo Miralles Gomila	Llorito	570		1801	50
Francisca Ana Fullana	Campos	205		674	55
Rosa Pastor Soldevilas	Inca	258		644	55
Antonio Tomás Tomás	Lluchmayor	310		1016	90
Antonio Pascual Grau	Capdepera	360		1116	90
Antonio Albertí Llull	Selva	105		342	30

Para dar una idea del creciente favor y de la confianza que inspira al público la CAJA MUTUA POPULAR bastará fijarse en la anterior relación y comparar las cantidades pagadas y las cantidades cobradas por los beneficiarios.

**ALABERN Y Cia.**  
CEREROLS, 10-14  
PAÑERIA CAMISERIA  
SASTRERIA CAMISERIA  
GENEROS DE PUNTO EFECTOS DE VIAJE  
Artículos de vestir para caballero  
SASTRE MODISTO

Conviene a Vd. si veranea UNA LATA conteniendo aproximadamente de 450 a 500 galletas, en 16 clases distintas, galletitas, coco, vainilla, almendrado y biscochos. Su precio baratísimo **6 pesetas** (sin envase).  
nunca jamás más, muchas veces MENOS de seis pesetas. Cobramos UNA PEsETA por el envase que abonaremos a su devolución, si está en buen estado, ó bien cambiamos por otro aunque no sea de nuestra marca.

**MEDIAS LATAS**  
Igual surtido que el anterior á pesetas 3 50, comprendido el envase. Y para que no haya ENVEJAS esta su casa.  
**Colmado Pajarita, San Nicolás, 6, Palma**  
es la que vende MENOS galletas y biscochos finos. Ventas al por menor únicamente.

Si es Vd. un enamorado de la «DERNIER CRU» en higiene, vea pues el anuncio que publicará mañana LA ALMUDAINA.

**Sebastián Villalonga Gelabert**  
MÉDICO-CIRUJANO ESPECIALISTA  
Operaciones y tratamiento en las enfermedades de la GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Ex-ayudante del Doctor Botey  
CONSULTA DIARIA de 10 á 1  
Plaza Constitución, 39, principal, Frente la fuente de las Tortugas—PALMA

**CRISTALES COMBINADOS Y DEMAS CLASES**  
MAQUINARIA ESPECIAL PARA MONTARLOS  
**GEMELOS PRISMATICOS**  
Isidoro Lassalle Hijo  
25, Calle Brossa  
No equivocarse esta casa  
No comprar sin pedir precios

llevan en el servicio más de diez años y menos de veinte.  
**Ordenes de plaza**—Recientemente se han dictado varias órdenes de plaza con las siguientes instrucciones:  
«Que durante la canícula todos los domingos se toque, retira en los curules á las diez de la noche».  
«Que el día 27 del mes actual empezarán á tomar baños de mar las fuerzas de esta guarnición».  
Y finalmente otra concediendo licencia á los jefes y oficiales que hayan de pasar al continente con objeto de tomar baños en establecimientos de aguas medicinales.  
—El día primero del próximo mes de agosto se concentrarán en los cuarteles a los reclutas que pertenecen de cuota mínima, los cuales permanecerán en filas hasta fin del próximo octubre.

**Contra las becerradas**  
Al visitar ayer al señor Gobernador civil de la provincia nos manifestó que son varios los pueblos en que ha prohibido la celebración de becerradas en cualquiera de sus formas, capeas, etc. habiendo dado órdenes terminantes á la guardia civil para que impida por todos los medios la celebración de dichos actos.  
Al propio tiempo nos dijo que hicieramos público que está dispuesto á no autorizar esta clase de fiestas ni á consentirlas bajo pretexto alguno.

**Agresión en Binisalem**  
Comunica la benemérita del puesto de Binisalem, que á eso de las nueve y media de la mañana de anteyer mientras el vecino Miguel Bibiloni Sampol, estaba sacando agua del pozo situado en el punto conocido por *La Moya* Roselló, intimidándole para que saliese de la finca y sin mediar más palabras con un palo que llevaba le dió varios golpes, produciéndole una

herida de tres centímetros de extensión. El agresor fué detenido por la espresada fuerza y puesto á disposición del Juzgado.

**El ferrocarril Manacor-Artá**  
Nuestro querido amigo don Rafael Blanes que como saben nuestros lectores viene interesado con verdadero celo por la realización del ferrocarril secundario Manacor-Artá, recibió ayer una expresiva carta del Senador por estas islas señor Marqués de Linars, en la que le incluyere otra del Ministro de Fomento en la que le comunica que ha dado las ordenes oportunas para que se active la tramitación del expediente relativo á dicho ferrocarril.

**Un joven intenta bañarse y muere ahogado**  
Ayer á eso de las once y media de la mañana en las inmediaciones del sitio conocido por *Las Troneras* del Molinar un joven se fué á la orilla del mar y vistiéndose unos calzoncillos se echó al agua con intención de tomar un baño.  
Parece que á los pocos momentos un carabnero que prestaba servicio por aquellas inmediaciones oyó gritos de auxilio y vió al joven con los brazos en alto dentro del mar.  
A la una y media el cadáver del joven salió á la superficie siendo sacado á la orilla y tapado con unas ropas que facilitaron unos vecinos.  
En los primeros momentos nadie conocía al desventurado joven, supiniéndose por algunos que estaba trabajando en un horno de la Soledad.  
Alarmado el dueño del horno conocido por *Foru Nou* de dicho caso por que su operario no había regresado de tomar el baño, cuyo intento había dicho á un hijo del dueño, fué á ver si lo encontraba, produciéndole la natural sorpresa y emoción al enterarse que se había ahogado.  
El propietario de dicho horno nos manifestó que algunas veces el pobre naufrago en compañía de un hijo suyo habían ido á bañarse.  
Añadió que el naufrago era de excelente carácter, se llamaba Miguel Cañellas, de unos 19 años de edad y natural de Santa María.  
Se supone que el fuerte oleaje reinante derribó al joven Cañellas y como no sabía nadar y en aquella inmediaciones existen algunos hoyos se ahogó.  
En dicho sitio ya han ocurrido varias desgracias de esta clase por los desnaves del fondo.  
Descanse en paz el desgraciado Cañellas.

**Grave cuestión.—Conflicto entre el Juzgado y carabineros**  
Cuando se presentó el Juez del distrito de la Catedral señor Molas para proceder al levantamiento del cadáver encontrado á éste custodiado por dos carabineros y un cabo de este cuerpo, quien se lo impidió manifestando que no lo entregaría á no ser con orden de sus jefes.  
Fué llamado por el señor Juez un médico, presentándose el señor Oiver, y éste con el señor Molas fueron á descubrir el cadáver. El juez hizo valer su autoridad, empero el referido cabo les advirtió que no se atreviesen á tocarlo.  
El señor Juez insistió para que el médico examinase el cadáver y al ver el cabo de carabineros que así iba á hacerlo ordenó á los individuos á sus órdenes que cargasen sus armas. Al ver esto, el público que allí se había congregado echó á correr.  
El señor Juez anie la actitud del referido cabo y de las ordenes que daba, marchó en busca de la guardia civil.  
Alrededor del cabo llegaron á reunirse seis ó siete carabineros armados.  
Mientras tanto un carabnero en bicicleta fué en busca del teniente del cuerpo don Paulo Plascencia.  
Los cocheros de coche mortuorio recogieron el cadáver y se marcharon.  
A las cinco y media llegó el mencionado Teniente, quien dió todas las facilidades. Sa llegada fué oportuna, pues dada la actitud de los carabineros se temía un grave conflicto al presentarse la guardia civil.

**Robo de dinero**  
Da cuenta la Benemérita del puesto de La Puebla de que el sábado último se cometió un robo en la casa del vecino Julian Mir Benassar, sita en la calle de los Molinos número 38.  
Los ladrones penetraron en la casa por una ventana, y revolvieron las ropas de un arca en la que había varias alhajas que no tocaron.  
Sin embargo se llevaron 150 pesetas que el dueño tenía ocultas debajo del colchón y otras 15 que tenía encima de la cómoda.  
Hasta ahora las gestiones practicadas no han dado ningún resultado positivo.

**Fiestas de San Jaime en La Puebla**  
Modificación del programa  
El señor Alcalde de La Puebla don Ignacio Planas nos ruega la publicación de las siguientes líneas:  
Con motivo de haberse prohibido por el señor Gobernador la corrida de novillos anunciada para el día 24 del actual, se hace saber al público que en dicho día y á la misma hora se verificarán en el Hipódromo de San Ferragut las carreras anunciadas para el día 26 por la tarde, y que el citado día 26 por la tarde se celebrarán en la plaza paseo de esta villa bailes populares al estilo del país.—*La Comisión.*

**De Algaida**  
Programa de los festejos que tendrán lugar en Algaida los días 24 y 25 del que cursa, en honor de San Jaime.  
Día 24.—A las tres y media, llegada de la banda de música del Regimiento de Palma.  
A las cuatro y media, saldrán los típicos *costes* bailando sus tradicionales danzas por las principales calles de la población.  
A las seis y media, pasa calle por la ciudad banda y al anochecer, completas solemnes en la parroquia. Terminado el acto los *costes* bailarán en la plaza de la Iglesia todas las danzas de su repertorio.  
A las nueve y media, verbena en la plaza Mayor, profusamente iluminada á la velación y acendrado, música en el catalafco, y fuegos artificiales por un acreditado pirotécnico, finalizando el acto con una estruendosa traca por el redondel de la plaza.  
Día 25.—A las 6 y media, diana por la banda de música.  
A las diez, oficio solemne con asistencia del Ayuntamiento cantándose la misa del Perosi, predicando don Juan Pou, Justo del Convento de Felanitx. Terminados los divinos oficios los *costes* repetirán sus danzas delante la Casa Consistorial.  
A las 3 y media de la tarde, Corridos en la plaza Mayor de niños, hombres y bicicletas.  
Las bicicletas que quieren tomar parte deberán inscribirse antes de las 3 en la Casa Consistorial.  
La primera corrida será por los ve-

cinco del pueblo y la segunda será general ó de toda la provincia.  
La partida será de delante el casino de Can Mulet, Plaza número 7 pasando por las calles Mayor, Ribera, camino del Hospital entrando por la calle de la Tanqueta, Mayor estando situada la meta en el mismo lugar de partida.  
A las 5 y media, baile en la plaza con la música, repitiéndose por la noche el mentado baile al estilo del país.  
20 Julio de 1914.

**De la Sociedad**  
Ha sido nombrado, Presidente de la Audiencia de Tetuán, el Presidente de Sala y de la Audiencia Provincial de Palma don Teodulfo Gil Gutiérrez.  
En el vapor-correo de Barcelona regresaron ayer de Londres, donde han permanecido una larga temporada, los jóvenes don Baltasar y don Gaspar Marqués, hijos de nuestro amigo don Juan Marqués y Palou.  
Ha ingresado en la Academia de Infantería, con muy buena puntuación, nuestro paisano don José Morey y Gralla.  
Se encuentra enfermo el diputado por Menorca don Gabriel de Squella. Desearnos su restablecimiento.  
Se ha agravado algo en su dolencia, interrumpiendo la mejoría iniciada, la Excelentísima señora esposa de don Antonio Maura.  
Hacemos votos por su restablecimiento.  
Anteanoche regresó del Santuario de Lluch el Ilmo. Prelado, con el canónigo M. I. señor don Mateo Rotger y su capellán de honor Rdo. don Francisco Pínx.  
Se encuentra en Barcelona el director general de «La Marítima», Sociedad naviera menorquina, don Juan F. Taltavill y Galnés.  
En el vapor correo *Monte Toro* llegaron á Barcelona treinta y tres feligreses de la diócesis de Menorca que saldrán para Zaragoza, Pamplona y San Sebastián, para unirse con los peregrinos españoles que se dirigen á Lourdes, regresando por Toulouse y Borbon.  
Con el natural sentimiento nos enteramos de que en Barcelona ha sufrido una grave dolencia que ha puesto su vida en peligro, nuestro buen amigo y colaborador don Miguel Sarmiento.  
Por fortuna se halla ya en un periodo de franca convalecencia de lo cual mucho nos alegramos.

**Los tranvías eléctricos**  
El lunes se reunió, en el local de la Cámara de Comercio, el Consejo de Administración de la Sociedad General de Tranvías Eléctricos.  
La Comisión Ejecutiva dió cuenta de varios asuntos de trámite y de haber designado á don José Socías, presidente de la Sociedad, para que, en nombre de la misma, firmara la escritura de traspaso de concesión, la cual fué autorizada por el notario don José Alcover, el sábado último.  
El ingeniero don Pedro Garau se planteó á la aprobación del Consejo el plano y trozado modificado de los ramales que debían construirse en esta primera etapa.  
Dicho trabajo fué aprobado y elogiado por todos los conserjos, acordándose que se proceda á su inmediata construcción.  
Se enteró la Junta de que el 30 del actual termina el plazo para acudir al concurso anunciado para la adquisición de todo el material móvil y fijo.  
El señor Garau expuso también el proyecto de cocheras, que fué igualmente aprobado.

**De Mahón**  
Ocurrió una desgracia que impresionó fuertemente al vecindario de la calle de San Lorenzo. En el número 44 vive la familia del honrado patrón de la lancha de provisiones de la fortaleza Isabell II, don Pedro Tomás.  
Hallábase éste solo en su casa y confeccionaba la cena cuando, serian las seis y cuarto, pasó el entierro de la señora viuda de Pablo.  
Tomás se agachó á la venta para ver el séquito fúnebre y en aquel preciso momento sufrió un ataque fulminante y cayó enfermo. Así reconstituidos el hecho con los informes adquiridos, pues el citado Tomás estaba solo en casa, como hemos dicho.  
Llegó á poco la esposa, buscó al marido y hubo de hallarle en tierra próximo á la ventana y ya cadáver. El intenso dolor que á la desgraciada viuda, doña Ageda Pérez, produjo la horrible sorpresa, el fúnebre hallazgo, es más para imaginado que para descrito.

**Repartición de premios**  
El domingo tuvo lugar la solemne repartición de premios á los alumnos del colegio de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa, establecido en el caserío de los Hostalets.  
A acto concurren, entre otras personas, que no recordamos:  
Don Guillermo Ferragut é hijas, doña Concepción de la Vega, viuda de Fontny é hija, doña Ana Serra de Barrera é hijas, don Jaime Forteza Cósul de Chile y señora, distinguidas señoras del Centro Social Educativo de los Hostalets, Superiores y Hermanas de la Caridad de la Misericordia é Inclusa; y estuvo presidido por el P. Superior de los Misioneros establecidos en esta capital don Leandro Daví, los presbíteros don

Juan Payeras y don Juan Mas y el teniente de alcalde de aquel distrito don Rafael Barrera.  
Se cumplió el programa que oportunamente se había anunciado y luego se procedió á la repartición de premios en la forma siguiente:  
Diploma y Corona de Honor, por su conducta, aplicación y aprovechamiento, á Antonia Morserrat.  
Diploma, á Francisca Barceló por haber merecido el calificativo Superior en la clase de Geografía.  
Diploma, á Catalina Ballester por el calificativo superior en la clase de Urbanidad.  
Diploma, á Ana García, por el calificativo superior en la clase de Historia Sagrada.  
Diploma, á María Serra por el calificativo superior en la clase de Francés.  
Diploma, á Catalina Ballester, por el calificativo superior en la clase de Dibujo y Pintura.  
Diploma, á Ana García por el calificativo superior en la clase de Aritmética.  
Diploma, á Sebastiana Cererols por el calificativo superior en la clase de Música.  
Diploma, á Francisca Barceló por el calificativo superior en la clase de Gramática.  
Diploma, á Catalina Ballester por el calificativo superior en la clase de Historia de España.  
Premio de Asistencia, á Catalina Oiver.  
Id. de Higiene y Aseo, á Catalina Comellas.  
Id. de Docilidad, á Catalina Romaguera.  
Id. de Piedad, á Marieta Llompart.  
Id. de Catecismo, á Esperanza Tortella.  
Id. de aprovechamiento, á Rosa García.  
Id. de Escritura, á Francisca Salvá.  
Id. de Lectura, á María García.  
Id. de Numeración y cantidades, á Margarita Romaguera.  
Id. de Puntualidad, á María Adrover.  
Id. de Conducta, á Francisca Real.  
Diplomas y premios á las alumnas: externas de Asistencia, María Arugas de Conducta, Francisca Quintana; de Lectura, Margarita Roca; de Escritura, Apolonia Serra; de Doctrina, Margarita Roca; de Gramática, Juana Garau; de Aritmética, Francisca Martí; de Urbanidad, Antonia Alou; de Geografía, Antonia Sureda.  
Después de este acto se sentó al piano la señorita María Barrera, interpretando con acierto y maestría propios de una consumada profesora, la composición de Nougés titulada *Capricho español*, siendo calurosamente ovacionada.  
Acabada la repartición, pronunció discursos los citados señores Dayó y Barrera, quienes fueron muy aplaudidos.

**El arriendo del Teatro Principal**  
En la sesión que celebrará hoy la Comisión Provincial se abrirá el único pliego presentado al concurso para el arriendo por cuatro años del Teatro Principal.  
La Protectora  
Probablemente este favorecido cine, con motivo del calor que arrecia, estará cerrado durante el próximo mes de Agosto.  
Uniformemente si acaso, dará cine los domingos.

**CULTOS**  
Para hoy  
Jesús de Cuarenta horas  
Concluyen en San Francisco: Todo como los días anteriores.  
Continan en Santa Magdalena: Exposición á las siete y media; á las diez Misa mayor cantando la Rda. Comunidad la partitura «Fons Bonitatis» y sermón por el Rdo. don Antonio Llianas, Vicario de Santa Cruz, por la tarde como el día anterior.

**Visita á la Corte de María**  
A Ntra. Sra. de la Cueva Santa en Santa Clara.  
Para mañana  
Jesús de Cuarenta horas  
Concluyen en Santa Magdalena dedicadas á su Titular: Exposición á las siete y media; á las nueve y media Misa mayor; á las once novena de la Beata durante una misa; al anochecer novena solemne con sermón, Te-Deum y reserva de S. D. M.  
Empiezan en la Merced en honor del Patriarca San José, en sufragio de una difunta: Exposición á las siete de la mañana, y al anochecer Rosario, meditación, bendición y reserva de S. D. M.

**Visita á la Corte de María**  
A Nuestra Señora de la Soledad en las Misiones.  
Santorial  
Hoy.—Santa María Magdalena y san Cirilo Antioqueno.  
Mañana.—Santos Liborio confesor y Apolinario obispos.

**La tumba de los monjes en el papel Teneglefont** (15 eta. doble hoja en doble). Más práctico se tener las misas apisonadas sobre una hoja de papel, que en partidas en toda la habitación, como sucede empleando medios de intoxicación.

**SE DESEA** matrimonio sin hijos, para cocinero y camarero. También se desea una ó dos camareras. Serán todos bien retribuidos. Indiferentes malloreños ó castellanos. Intil presentarse sin referencias. Ofertas á la «CASA AVISADORA» Palacio, 8.

**SE DESEA** un repicador local calle Moya, 16, ocupado enteramente por escuela pública.

**Doctor Löbisch**  
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antea suya en la ciudad y jefe interino (durante 2 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y vejeiras del instituto médico-clínico de la Real universidad Munich (Alemania).  
Calle San Jaime, 7  
CONSULTA 10-11 y 3-5.

**SE DESEA VENDER**  
tanta en junio á por serferado, una sintonía de vinos y licores. Informar en Saldad, 35.

**CAFES-CAFES-CAFES**  
Torrefacción sin igual  
Exquisitos y aromáticos  
ANTIGUA CASA LLOFRU

**CURACION DE LA TOS**  
Pastillas J. Miró  
Especímenes y catálogos de la TOS.  
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ  
Abierta toda la noche  
Calle 27 y Puvell, 2.—Palma de Mallorca

# TELEGRAMAS

**ESPAÑA EN AFRICA**  
Madrid 20 á las 14  
Nueva agresión en los moros.—Heridos.—Consejo.

A las seis de la tarde el Subsecretario del ministerio de la Guerra recibió á los periodistas diciéndoles que el ministro le había ordenado les dijera que en la descubierta realizada por nuestras tropas en Tetuán, habían sido tiroteadas por un grupo enemigo.  
En dicho tiroteo hemos tenido seis bajas entre ellas un teniente y un sargento heridos.  
Añadió que no se facilitaba el telegrama porque este no daba

los nombres y se alarmaría la gente; cuando se recibían los nombres de todas las bajas se facilitarían á la prensa.  
Preguntado por la reunión habida en la tarde de hoy en el ministerio de la Guerra dijo que nada sabía pero que debía ser una especie de consejo para tratar de los asuntos de Marruecos.  
A la reunión no asistió el coronel Barrera.  
Sobre la reunión de esta tarde.—Acuerdos importantes  
Se asegura que en la reunión celebrada esta tarde en el ministerio de la Guerra se examinó la

situación de Melilla, Quetlaya y Tetuán, exponiendo el general Echegú las impresiones que sobre este último punto le comunicó el coronel Barrera.  
Según parece se adoptaron acuerdos importantes respecto á Tetuán.  
Para los heridos y familias de los muertos en campaña  
La Asociación de señoras que preside S. M. la Reina Doña Victoria, encargada en socorrer á las víctimas de la campaña de Marruecos ha recibido 2 100 pesetas que le ha remitido don Juan Solariano, del producto de la venta de un álbum patriótico;

14.300 de la Junta Regional de Barcelona y 13.968 del señor Obispo de Toledo.  
La referida Asociación ha remitido á distintos Gobernadores Militares 19.500 pesetas para socorrer á los heridos y familias de los soldados muertos en dicha campaña.  
Madrid 21 á las 4  
No se sabe el nombre de las bajas  
A las doce de la noche el Subsecretario de Gobernación señor Quejano nos dijo que todavía no se han recibido en el Ministerio de la guerra telegramas de Tetuán dando los nombres de las bajas ocurridas en la descubierta.

**Madrid 21 á las 16:30**  
Combate.—Enemigo rechazado con grandes bajas.—Nuestras bajas.  
Un encuentro.—Muertos y heridos  
Dicen de Tetuán que en el reducto de Izarduy se libró un combate siendo rechazado el enemigo que tuvo grandes bajas.  
Nosotros tuvimos que lamentar la muerte del sargento Ricardo Canet y los soldados Manu García Oliva, Miguel Sanchez, Jaime Prats y Sebastián Gortá heridos el teniente Asencio, grave; los cabos Juan Peniagua y Juan Bello; todos del regimiento de Mallorca.  
A consecuencia del encuentro

de Izarduy salió de Malalien el regimiento de Vitoria y caballería persiguiendo al enemigo ayudado de las fuerzas del regimiento de Córdoba, ocupando varias alturas.  
Tuvimos 4 muertos del regimiento de Vitoria y dos heridos del de Córdoba y uno de la sección de ametralladoras, dos artilleros de la batería expedicionaria de montaña.  
En Larache reina tranquilidad.  
Madrid 21 á las 20  
Noticia confirmada  
Los telegramas oficiales recibidos de Marruecos confirman la noticia del fallecimiento del teniente don Manuel Asencio, de

Valencia, la cual ya telegrafié ayer.  
Entierro del teniente Asencio  
Se han recibido noticias de Tetuán que dicen que el caáver del teniente Asencio ha sido trasladado á Ceuta, donde se le dió sepultura, cumpliéndose así la última voluntad del difunto.  
Cañoneando al enemigo.—Robo de una barca.—Acuza destruida.—Herido.—Soldado fallecido  
Los telegramas oficiales recibidos en el Ministerio de la Guerra de nuestra zona de influencia en Marruecos dan las noticias siguientes de la zona de Tetuán: Ayer á las cuatro de la tarde

el

el

el

el

el

el

el

el

el

el

el

el

Los españoles en la revolución francesa

MIGUEL S. OLIVER

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Almacenes Montaner SINDICATO, 2 A 10 Gran Baratura por Final de Temporada

Realización de artículos de Señora y Caballero con una REBAJA en su precio de 20 a 50 por 100.

A todo comprador al verificar el pago se le REGALARAN generos a su elección por valor del diez por ciento del importe de su compra.

24 horas navegando entre el Cabo Prior y las Gisargas. Las primeras pruebas serán de consumo.

El jueves próximo se verificarán las pruebas de velocidad progresiva.

Después navegará durante seis horas a toda velocidad con una presión de 20 a 25 milímetros.

Como delegado del Estado Mayor Central va a bordo el vicelalmirante señor Barreiro.

También va una comisión inspectora que preside el general jefe del Arsenal, los ingenieros señores Spiers, Rechea y el jefe de los trabajos del Arsenal señor Ablach.

Manda el acorazado el capitán de navío don Manuel Flores.

(Islas Azores) el crucero alemán «Pauther» en viaje para la América Central.

Cólera Petersburgo—En la ciudad de Podolia se han reproducido 19 casos de cólera.

Las personas atacadas de dicha enfermedad llegan a 30 habiendo fallecido 14 hasta la fecha.

NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 21 a las 22

Obispos a Lourdes Han marchado al Congreso Bucarístico que se celebra en Lourdes los obispos de Paraguay y Perú.

Causas sobreesididas Han sido sobreesididas algunas causas por tentativa de asesinato durante la huelga fabril de 1913.

El «Ciudad de Palma» El vapor «Ciudad de Palma» ha hecho pruebas de máquinas, las que han dado un buen resultado.

Esta tarde ha zarpado para Palma.

El ministro de Instrucción Se espera la llegada del ministro de Instrucción pública señor Bergamín del 28 al 30 del actual.

El objeto de su viaje es presidir el VIII curso de expansión comercial.

Día lluvioso Hoy ha llovido casi todo el día.

La temperatura ha sufrido una baja notable.

El estado de «Gallito» Hoy había rumores de la necesidad de operar la herida del muslo del torero José Gómez «Gallito».

El doctor Raventós ha dicho que no había necesidad.

Detención de un apache La policía ha detenido hoy a un apache francés ocupándole once mil setecientos cincuenta francos y algunas joyas cuya procedencia no ha sabido explicar.

Reformistas a Menorca En el vapor «Monte Toro» han embarcado para Mahón los diputados señores Zulueta y Llansó otros reformistas.

Mitín radical Las juventudes radicales preparan un mitin para el próximo domingo en conmemoración de la semana trágica.

Prat de la Riba y el asunto Ferrer El presidente de la Diputación señor Prat de la Riba, contestando a las censuras que le han dirigido por haber permitido la lectura de la proposición de erigir un monumento a Ferrer Guardia dice que según el reglamento de esta Diputación, el presidente no puede impedir la lectura de una proposición sino que la misma Diputación debe decidir.

Esto añade—es lo que ocurrió, negándose la Diputación por gran mayoría de votos a tomarla en consideración.

BUXAREU

NUEVA BIBLIOTECA HISPANIA TOMOS PUBLICADOS

Table with 2 columns: Tomo, Precio. Includes titles like 'Diego Fernández', 'El Padre Diego Luis de Matuzuma', 'M. Linares Rivas'.

DEL EXTRANJERO

Barcelona 21 a las 23 El viaje de Poincaré.—Banquete.—Brindis de Poincaré y el Zar

Petersburgo—En el Palacio de Peterhof se ha celebrado el banquete con que el Zar de Rusia Nicolás II ha obsequiado al Presidente de Francia M. Poincaré.

Al final del acto el Zar ha pronunciado un brindis en que ha dicho que la alianza de Francia y Rusia es la mejor salvaguardia de la paz europea.

Expresa su deseo de que dure dicha alianza.

Le ha contestado M. Poincaré que ha dicho que la citada alianza mantiene el equilibrio mundial y que Francia seguirá en la colaboración con Rusia en la obra de la paz y de la civilización.

Poincaré ha ofrecido juego regalaos diversos al Zar, a la Zarina y a sus hijos.

Choque de trenes Toulouse.—En las cercanías de esta ciudad han chocado dos trenes de viajeros.

Del siniestro han resultado 30 heridos y cuatro vagones destruidos.

De Albania Durasso.—Los delegados de las potencias que se hallan en esta capital han declarado que acceden a celebrar la anunciada conferencia en Chak.

Rumania pacificará Albania Bukarest.—El Gobierno de Rumania ha ofrecido que se encargará de pacificar Albania, previo acuerdo de las potencias.

Sobre el atentado de Sarajevo Paris.—«Le Figaro» publica un telegrama de Berlín que dice que un banquero alemán ha recibido un telegrama que dice que las averiguaciones realizadas sobre el atentado de Sarajevo han puesto en claro un hecho de tal gravedad que obligará a Austria a exigir a Servia ciertas medidas rigurosas.

Poincaré en Petersburgo—Diversos actos. Dicen de Peterhof que el Zar y Poincaré han celebrado una larga conferencia sobre la política europea.

A las doce y media a bordo del yate real «Alejandro» ha venido a Petersburgo donde ha visitado la tumba del Zar Alejandro III.

Se ha celebrado luego una recepción en la embajada francesa.

A las seis y media de la tarde se ha celebrado una fiesta diplomática en el Palacio de Invierno.

Una entrevista Atenas.—Según dice un despacho de Constantinopla el Gran Visir ha propuesto fijar el día 24 de los corrientes en Bruselas la proyectada entrevista.

—Frente al mar Luis de Topia.—Coplas José Cascales Muñoz.—José Espronceda, su vida y sus obras Eduardo Marquina.—Tapices viejos Francisco Villasepeña.—Lámparas rötivas A. Lamartine.—Geneveva.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

adoptado medidas para evitar el con agio.

Se ha pedido material sanitario a la Dirección de Sanidad.

Madrid 21 a las 16:30

Reforma en Instrucción pública El ministro de Instrucción pública reformará por decreto cuanto se relaciona con los exámenes antes de que se abren las Cortes con objeto de que rigan dichas reformas en el próximo curso.

Reunión de generales.—¿Porqué será? Entre militares se habla de la reunión de generales de brigada que se supone celebrada en Madrid.

Se dice que obedeció a cambiar impresiones sobre un asunto que parece afectar a la clase.

Madrid 21 a las 20 Firma de la Presidencia La presidencia del Consejo de Ministros ha puesto a la firma del Rey, los siguientes decretos:

Declarando condecoración oficial la medalla de la batalla de Chicalana.

Una ley derogando el párrafo primero del artículo 160 del código de justicia militar.

Creando un juzgado de primera instancia civil en Ceuta.

Nombrando vocal del Consejo de administración de la caja de huérfanos de la guerra, al general don Luis Esposito Contreras.

Firma de Hacienda También del Ministerio de Hacienda han sido puestos a la firma del Monarca los siguientes decretos:

Concediendo un crédito extraordinario del presupuesto de Fomento, para los gastos de concurrencia de España a la exposición de Panamá.

Otro crédito de 27.000 pesetas para el pago de bulas a los arzobispos y otras al Ministerio de Gracia y Justicia.

La Reina de paseo S. M. la reina doña Victoria Eugenia paseó es a mañana acompañada de la duquesa de Motezuma.

Visitaron la residencia del infante don Carlos.

El Rey recibe a las personalidades cubanas Don Alfonso recibió al ministro de Cuba y al Comandante del buque cubano «Patria» a las doce de la mañana.

Departió con ellos largo rato mostrándose enteradísimo de los asuntos de Cuba e interándose mucho por su progreso.

Disparos contra un alcalde.—El agresor se suicida. Comunican de Córdoba que el Alcalde de Villanueva don Francisco Aillón, recibió dos disparos de escopeta siendo herido gravemente en el costado izquierdo.

El agresor que es un criado suyo se suicidó.

Desde Córdoba marcharon los médicos en automóvil para encargarse de la curación del herido.

La dimisión del Alcalde de Valencia Comunican de Valencia que el alcalde de aquella población ha recibido un ruego que concreta las aspiraciones de Valencia para que retire la dimisión.

Se cree que accederá a ello pero antes reunirá a los concejales y a los diputados a Cortes ministeriales para tratar del asunto.

Madrid 21 a las 24 Viaje del señor Ruiz Gimenez El señor Ruiz Gimenez estuvo en el ministerio de la Gobernación presidiendo la Junta de farmacéuticos.

Esta noche ha marchado a Valencia a visitar a su señora madre que la tiene en Sagunto.

Azcárraga mejoradísimo Esta tarde el Presidente del Gobierno señor Dato ha visitado al señor Azcárraga encontrándole mejoradísimo.

Nueva emisión de obligaciones del Tesoro Se asegura que en breve se abrirán las ventanillas del Banco de España al objeto de ofrecer al público 25 millones de pesetas en obligaciones del Tesoro.

El Banco abonará esta cantidad en la cuenta corriente de la plata del Tesoro que disminuirá su saldo desfavorable pues negociará las obligaciones al cuatro por ciento.

Algunos bancos se suscribirán por cantidades de importancia.

Pruebas del nuevo acorazado «Alfonso XIII».

Telegrafían del Ferrol que está preparada para comenzar las pruebas oficiales el nuevo acorazado Alfonso XIII.

Este permanecerá en alta mar

Escuadra italiana en el Ferrol

Comunican del Ferrol que funde en aquel puerto la escuadra italiana que procedía de Vigo, siendo saludada con las salvas de ordenanza.

Las autoridades subieron a bordo de los buques.

Los tripulantes de la escuadra de que se trata visitarán mañana los astilleros.

La flota hará aquí provisión de carbón.

Se organizan agasajos en honor de la oficialidad de los repetidos buques.

Revista de las fuerzas de Seguridad En el Jardín Botánico se ha celebrado la revista de las fuerzas del Cuerpo de Seguridad.

Formaron en el paseo central 900 guardias al mando del comandante señor Barrechina.

El Director de Seguridad revisó dichas fuerzas.

Victima del trabajo Desde un andamio de la casa en construcción de la calle de Ferrer se cayó el obrero cerrajero Ramon Roldan, de 21 años de edad.

Fue conducido a la clínica del Doctor Argüelles, falleciendo a los pocos momentos de ingresar en la misma.

Reunión de Concejales.—Pidiendo una aclaración Esta tarde se han reunido los señores Concejales presididos por el Alcalde interino señor Díaz Agüero, acordando exigir al señor Comas, una aclaración completa y categórica del sentido que encierran las manifestaciones de dudosa interpretación del escrito que publicó ayer «La Tribuna» relativo a la cuestión del juego en el Retiro.

Viaje de la Reina Cristina a Santander.—Despedida Dicen de San Sebastian que a las once de la mañana ha zarpado el yate real «Giralda» conduciendo a Santander a la Reina Cristina.

Va convoyado por los torpederos 3 y 4.

Al llegar la Reina al «Club Náutico», donde embarcó fue aclamada.

La Junta de dicha sociedad la dedicó un artístico ramo de flores.

La despedieron las autoridades. La acompañan la marquesa de Mentezuma, y el marqués de Castell Rodrigo.

Al izarse el Pabellón Real en el «Giralda» fue saludado con salvas.

Un obsequio al señor Lopez Muñoz Comunican desde San Sebastian que una Comisión de Catequistas de aquel Instituto ha visitado al señor Lopez Muñoz entregándole una placa como testimonio de gratitud por sus trabajos en favor de su clase.

El señor Lopez Muñoz marchará mañana a Vich y volverá a San Sebastian en Agosto.

Madrid 21 a las 4 Los Reyes se interesan por la salud del Conde de San Diego

Telegrafían de Santander que los Reyes se interesan por la salud de su médico el Conde de San Diego, habiéndole enviado al doctor Grinda.

Llegada de la Reina Cristina.—La Reina se interesa por la salud de la esposa de Maura

Comunican de Santander que a las siete de la tarde llegó a aquel puerto el yate «Giralda» conduciendo a la Reina Cristina, siendo recibida por los Reyes, palatinos, autoridades y numeroso gentío, a pesar de la lluvia.

La Reina Victoria viendo al señor Maura le preguntó con gran interés por la salud de su señora.

La Reina Cristina elogió entusiasmada la suntuosidad del Palacio de la Magdalena.

Jefe fallecido Dicen de Valencia que ha fallecido el segundo jefe de aquella Comandancia de la guardia civil don José Soto.

Molins en Teruel Telegrafían de Teruel que ha llegado a aquella población el Capitán general de Valencia señor Molins.

Obreros en huelga Comunican de San Sebastian que en Irúa se han declarado en huelga 16 obreros del depósito de máquinas de la Compañía de ferrocarriles del Norte por el anuncio de que a fin de mes se despediría a varios obreros.

Tífus.—Medidas sanitarias Dicen de Pontevedra que en Vigo han ocurrido nuevos casos de fiebres tifoideas, habiéndose

Propaganda sindicalista

Comunican de Portugal que el sindicalista Almeida realiza un viaje de propaganda antirepublicana.

En Setuval dió un mitin en un teatro produciéndose un fenomenal escándalo.

A la salida se organizó una manifestación dándose mueras a Costa.

Con tal motivo se originó una colisión resultando varios heridos.

Otro mitin.—Nuevos disturbios.—Cargas de la caballería Dan cuenta de Portugal que en Barreiro se ha celebrado otro mitin promoviendo nuevos desórdenes.

Las fuerzas de caballería dieron varias cargas para restablecer el orden.

Al regreso de los oradores a Lisboa un grupo de evolucionistas agredió a otro republicano. Este se defendió a tiros resultando un muerto y varios heridos.

Mitín de protesta en Oporto Dicen de Oporto que en el «Centro Republicano Radical» de dicha población se celebró un mitin de protesta contra la actitud de los evolucionistas y contra la libertad del diputado Malva.

Hubo una colisión en la que intervino la fuerza armada para calmar los ánimos.

EL PROCESO CAILLAUX Barcelona 21 a las 23 Censuras de los periódicos

Paris.—Algunos periódicos habiendo del proceso Caillaux censuran al presidente del Tribunal M. Albanel por la parcialidad manifiesta que observa a favor de la acusada.

Declaración de Paul Bourget Paris.—Al medio día de hoy ha empezado la segunda sesión del proceso Caillaux.

Primeramente han prestado declaración los empleados de «Le Figaro» que dicen que la procesada después del crimen parecía muy tranquila.

Muego ha declarado el literato Paul Bourget.

Dice estaba en el despacho de M. Calmette cuando éste recibió la targete de la procesada, anunciándole la visita de la misma.

Bourget aconsejó al director de «Le Figaro» que no la recibiera, pero Calmette dijo que la recibiría pues se trataba de una señora.

Bourget entonces se marchó. Añade que está en absoluto convencido de que Calmette no poseía cartas intimas de Caillaux.

Declaración de Caillaux.—El está emocionado y su esposa llora

Paris.—Luego presta declaración el exministro Caillaux, esposo de la procesada.

La declaración la hace en medio de un silencio profundo.

Dice que estaba convencido de que Calmette publicaría sus cartas intimas.

Confirma que delante de su esposa dijo que mataría a Calmette y que se arrepiente de tales palabras, pues cree que ellas excitaron a su esposa determinándola a cometer el crimen.

Explica las amarguras que le produjo la campaña que contra él hizo «Le Figaro».

Dice que se siente fatigado y pide que se le conceda un descanso.

El Presidente del Tribunal accede y se levanta la sesión.

El declarante Caillaux antes retirarse besa emocionado la mano de su esposa.

Esta ha estado sollozando durante el tiempo que ha durado la declaración de su marido.

COTIZACIONES Madrid 21 a las 16:30

Table with 2 columns: Item, Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 p, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

NOTICIAS SUELTAS Madrid 20 a las 24

El conde de San Diego, enfermo Dicese que se halla gravemente enfermo a consecuencia de un ataque cerebral el eminente toxicólogo señor conde de San Diego.

Viaje de personas reales La Reina madre doña Maria Cristina salió de San Sebastián con dirección a Santander.

La infanta doña Isabel ha llegado ya a Zamora.

preocuparme de las insidias ni de las noticias tendenciosas.

«Piensa V. veranea?»—le preguntamos.

Me agrada mucho—nos contestó—pero tengo que permanecer en Madrid para trabajar los asuntos de mi departamento e ir preparando la labor para cuando se reanuden las tareas parlamentarias.

«¿Cree V. que ocurrirán sucesos políticos de trascendencia, durante el mes de Octubre?»

«Quien sabe lo que pueda ocurrir entonces, pero espero que también se llevarán chasco quienes tal esperan.»

«¿Tiene V. algo en preparación?»

«Comienzo a planear el discurso de apertura de Tribunales y deseo no coincidir con los temas anteriores.»

Ma propongo tratar algo de la pena de muerte que es un asunto interesante.

Madrid 21 a las 20 Sesión extraordinaria en el Ayuntamiento.—Prat se posesiona de la Alcaldía.—Escándalo.—Altercado entre Sánchez Guerra y Besteiro

Bajo la presidencia del ministro de la Gobernación se celebró en el Ayuntamiento una sesión extraordinaria para dar posesión al nuevo alcalde don Carlos Prat.

El señor Sánchez Guerra hizo la presentación del señor Prat, elogiando al vizconde de Eza y su gestión durante la permanencia del mismo en la Alcaldía.

Luego pronunciaron tambien discursos el alcalde saliente y el entrante.

El concejal socialista señor Besteiro pretendió hablar, pero se lo impidió el señor Sánchez Guerra diciéndole que se trataba de una sesión extraordinaria solo para dar posesión al nuevo alcalde.

Este fué muy felicitado.

El señor Prat y los concejales despidieron al vizconde de Eza, acompañándole hasta la escalera, cambiándose entre unos y otros frases cariñosas.

A causa de impedir el Ministro de la Gobernación que hablará el señor Besteiro se produjo un gran escándalo, pues dicho concejal consideró que se atropellaba su derecho al dejar hablar a otros concejales y a él no.

Entre los señores Sánchez Guerra y Besteiro se cruzaron frases violentas.

Villanueva a Madrid Comunican de Cádiz que en el tren expreso ha salido para Madrid el expresidente del Congreso señor Villanueva.

Se le tributó una cariñosa despedida.

Madrid 21 a las 24 Próxima combinación de Gobernadores.—Mitin socialista cortado

El señor Sanchez Guerra nos ha dicho que en breve habrá una combinación de Gobernadores.

Aun que no dijo que provincias abarcará, creese que una de ellas será Málaga cuyo Gobernador se encuentra en Madrid.

Los periodistas le dijeron que se había querido en la mañana de hoy celebrar un mitin socialista con ocasión de dar posesión al nuevo Alcalde.

El señor Sánchez Guerra contestó que efectivamente era cierto, pero lo había contado porque lo prohíbe la ley municipal.

LOS SUCEOS DE PORTUGAL Madrid 21 a las 24

Asamblea republicana en Lisboa.—Los discursos.—Colisión.—Heridos

Comunican de Badajoz que en el Teatro Apolo de Lisboa se ha celebrado una asamblea republicana electoral.

La concurrencia ha sido numerosa, presidiendo el acto el señor Vasconcellos.

Los oradores hicieron la apología de la república, afirmando la necesidad de preverse para los próximos sucesos.

Se dió un voto de confianza al Directorio republicano.

El Presidente del directorio expuso el programa combatiendo duramente el ideal monárquico.

Al terminar el acto se formaron en la calle varios grupos hostiles originándose entre estos y los asambleístas una colisión.

Sonaron algunos disparos resultando varios heridos entre ellos dos niños uno de 10 años y otro 7 que paseaban por la calle.

Los agresores huyeron, diciendole que son evolucionistas.

las baterías de la Alcasaba, del campamento general y de Lauen hicieron fuego sobre los poblados que dan frente a la plaza, porque un grupo de moros tiroteó a los ingenieros que están construyendo un blocao en Buxumbal.

El cañoneo duró largo rato huyendo el enemigo al cual ocasionamos bajas.

El Alto Comisario general Marina estuvo presenciando el fuego.

Por la madrugada los moros robaron del río Martin una barca con los aparejos de pesca y cuatro mulos propiedad del contratista de la carretera don Benificio López.

Se sabe que la mezquita de Bueslam quedó destruída a consecuencia del último cañoneo.

Se dice que el batallón de Madrid que presta servicio de protección en el camino de Tetuán ha sido tiroteado cerca de Malalíen.

Ha fallecido el soldado Salvador Gandía que fué herido en el combate en que murió el teniente Asensio.

Madrid 21 a las 24 Rumor desmentido

El señor Dato ha sido interrogado por los periodistas acerca de los rumores circulados de que nuestras tropas en Africa verificarán en breve un nuevo avance.

El Presidente ha negado que tagan fundamento dichos rumores.

Madrid 21 a las 24 Vista de Weyler a Alhucemas y el Peñón

Un despacho de Alhucemas da cuenta de que a las primeras horas de la madrugada, fondeó en aquel puerto el crucero «Extremadura» conduciendo al Capitán general señor Weyler.

Este desembarcó muy de mañana recibiendo el Comandante de la plaza y las autoridades.

Recorrió la población saludando a los jefes de las kábilas amigas.

A las seis de la mañana regresó a bordo zarpando el crucero con rumbo al Peñón, desde donde marchará a Melilla.

MANIFESTACIONES DE DATO Madrid 21 a las 16:30

Conferencia sobre Marruecos.—Impresiones satisfactorias.—Salida del coronel Barrera.—Comillas, Comisario regio

El señor Dato, el ministro de la Guerra general Echagüe y el coronel Barrera conferenciaron esta mañana acerca de Marruecos.

El general Marina se propone terminar de una vez con las agresiones.

Las impresiones del general Marina son satisfactorias.

Por la noche marcha el coronel Barrera a Tetuán.

El señor Dato manifestó que había fallecido el conde de Fuentelabana, caballero del Rey.

El señor Dato confirmó el nombramiento de Comisario regio de la Exposición de Barcelona a favor del marqués de Comillas.

El concejal republicano del Ayuntamiento de Almería se ha declarado monárquico adhiriéndose al Gobierno.

Dijo después que había recibido telegramas de protesta del impuesto sobre la sal.

POLITICA Madrid 21 a las 4

Mitín contra la guerra Comunican de Alicante que organizado por elementos republicanos y socialistas se ha celebrado un mitin contra la guerra de Marruecos.

Los oradores han pedido la libertad de conciencia y la abolición de la ley de

